

excelentes aparatos.

El Papa ha confiado la dirección del observatorio á los padres Deusa y Laie, eminentes astrónomos.

Como para obtener buenas fotografías es necesaria cierta práctica, el Papa envió á París el padre Laie, y ha regresado perfectamente enterado de cuanto le importaba saber acerca del arte fotográfico.

Indudablemente el observatorio del Vaticano realizará cumplidamente sus tareas en este importante trabajo.

Para dar idea de la magnitud de los trabajos á que deberán entregarse los astrónomos, bastará decir que tendrán que explorar un campo de cuarenta millones de estrellas.

Hay que tener en cuenta además, las dificultades que se ha tratado de vencer tan solo para centralizar todos los documentos que se utilizarán. El mapa fotográfico del cielo se formará por medio de una cantidad enorme de clichés obtenidos por la mayor parte de los observatorios que concurrirán al Congreso, es decir, por la mayoría de los observatorios astronómicos del mundo. Esta colección de pruebas fotográficas estará formada por 10.000 clichés duplicados, ó sean 20.000 clichés, que son los necesarios para representar en una escala suficientemente grande los 42.000 grados cuadrados de la superficie de la esfera, trabajo monumental que delegará á las generaciones venideras, con una exactitud absoluta, el estado del cielo al fin del siglo XIX.

Tan luego como se haya hecho en el congreso la división de las zonas celestes que habrán de fotografiarse en los dos emisferios, todos los observatorios pondrán manos á la obra. Cada uno de ellos tendrá que ejecutar en triple serie un número de clichés que variará entre 600 y 700.

Procuraremos tener á nuestros lectores al corriente de cuantas noticias adquiramos relacionadas con tan importante pensamiento.—C. de S.

Noticias locales y generales

Tenemos el gusto y la satisfacción de decir, que el pensamiento de una coalición monárquica para llevar al Ayuntamiento personas incoloras en política si ser puede, y verdaderamente amantes del bien de Gerona, va haciendo camino y esto nos complace aunque el resultado no responda, cosa muy fácil en este país de viceversas.

Peró hemos sabido con disgusto lo que no nos extraña aun que nos ofende, y es que los caciques, aprovechando la corriente, se reúnen y trabajan de zapa para ver de introducir en el Municipio elementos que les sean afectos aunque procuren vestirlos con ropaje místico. Nadie más entusiasta que nosotros por el pensamiento que venimos defendiendo, pero nadie como nosotros tampoco más listos para protestar de esas miras y de ese elemento.

¡Oh! no: con el caciquismo no nos unimos nosotros aunque nos quedemos solos y nos retiremos del concierto de voluntades, porque siendo desde tiempo hace la ruina y el descrédito de Gerona y su pro-

vincia, quien aspire á que Gerona tenga un Ayuntamiento que la dignifique y la saque á flote del mar de deudas y atrasos en que vive, no podrá admitir que ese elemento tome cartas en una coalición que llevará por lema Moralidad y administración, lema que en las elecciones últimas atrajo voluntades y con el cual vencimos á ese mismo Caciquismo, no obstante de vivir entonces en el apogeo de su predominio.

Vengan cartistas, integristas, conservadores, romeristas, fusionistas, republicanos, pobres, ricos, flacos, gordos y cuantos quieran venir á formar un núcleo poderoso, un conjunto armónico de voluntades coincidentes en un común propósito; pero como los caciques no son nada de eso ni pueden ostentar otro nombre que el que se han conquistado con el odio de la opinión, no queremos, al menos por nuestra parte, introducir la víbora en el pecho para que nos humille y envenene y, por tanto, conste por adelantado, que al hablar de la necesidad de una concordia amplia y patriótica, no nos hemos podido referir al caciquismo que ni puede comprender la generosidad ni tiene nociones de patriotismo, y como no queremos el negocio propio ni de nadie y si solo el bien de la ciudad, no entraremos nunca, pero nunca, en componendas con lo que creamos es lo único que debemos combatir, no solamente en el Ayuntamiento, si nó en todas partes, porque en todas partes tiene hijuelas y en todas partes se sienten los mismos efectos.

Conste pues, pues nos gusta llamar al pan pan y al vino vino y somos enemigos de ambigüedades ni diplomacias burdas.

El primero del actual se hizo cargo de la regencia de la escuela práctica agregada á la Normal de esta ciudad, D. Estéban Isern Serret.

También hace días está al frente de estas oficinas de Estadística, nuestro particular amigo señor Sancho.

A uno y otro enviamos nuestro afectuoso saludo aunque parezca un tanto rezagado.

La Guardia civil de Rueda dá cuenta de un homicidio cometido en dicho pueblo en la persona de José Allué, siendo autor Domingo Aisa, cuñado del muerto, quien desde hace algún tiempo venía padeciendo de enagenación mental.

Hemos oido decir que entre algunos de los que por aquí se entusiasman con mucha facilidad y se desentusiasman con mucha prisa, flota el pensamiento de construir para ferias una plaza de toros por medio de acciones de doscientas veinticinco pesetas cada una y que, al efecto, traerán una cuadrilla de Cartel de las mejores que pisan plaza de categoría.

A nosotros no nos extraña el que esto circule; lo que nos llama la atención es que haya quien lo crea, como nos choca el que se diga que los aficionados de la novillada del último Domingo intentan repetir la broma, cuando quien quiera oírlos sabrá la serie de disgustos, de desaires y de calamias de que han sido víctimas por faltas de costumbres sociales en ciertas gentes.

Las hechuras.

Las faldas, mas lisas y mas planas que nunca; ni siquiera pliegues detrás se llevan; van al bis y pegadas al cuerpo; solo se pliegan, y eso poco, en la cola; en una palabra, una falda de moda y un paraguas boca abajo, sin abrir, es lo mismo.

El cuerpo, ó simplemente unido á la falda, y sin nada de particular, ó en forma de chaqueta con solapas de seda, con faldones como un frac, sin ellos como un smoking, con grandes faldones cuando va muy ceñida al talle, etc., etc.

Las hay de paño fino y de seda, claras ó oscuras, con chaleco pegado por dentro á la chaqueta ó sin él. Hé oido citar como modelo muy bonito de esta clase una de gro de Lyon rosa viejo, brochada de negro y bordada de plumas también negras; el chaleco es del mismo color, bordado de azabache.

El cuello es siempre alto y ancho, y las mangas siempre también altas y huecas en los hombros. Sobre este tema multitud

Ni habrá plaza por acciones ni corrida por aficionados; y si nó veremos quien se equivoca.

En la madrugada del domingo fué capturado en Elche Jaime Santamaría Espósito, fugado últimamente del penal de Cuatro Torres, y de cuyo sugeto se ha ocupado diferentes veces.

Esto prueba lo muy hombre de bien que será.

Ha dicho el Boletín de primera enseñanza, que el Maestro público señor Balmaña está ensayando en su escuela modelo unas tapaderas de su invención, que no duda serán aceptadas por sus compañeros el día que se conozcan. El colega ha visitado aquella escuela, y hace constar que encuentra muy acertada la idea.

No nos extraña, sabiendo que el señor Balmaña es uno de los Profesores más ilustrado con que cuenta el majisterio nacional.

Niega el Semanario de Figueras lo que ha asegurado La Concentración de que un predicador haya tratado de cobardes, impios, etc., á los periodistas y le reta á que diga el nombre del sacerdote, el de la iglesia de dicha ciudad en donde se predicó y el día en que se predicó.

Vamos á ver como sale el colega anticatólico de ese círculo.

Los periódicos de Ceuta dicen que los infantes doña Eulalia y D. Antonio dejaron al general Sr. Fuentes, comandante de la plaza, como recuerdo de su visita á aquella población, dos retratos con las siguientes dedicatorias: «Reuerdo de las agradables horas pasadas en casa del general Fuentes.—Eulalia.—Ceuta 1891.» «Al general Fuentes, recuerdo de su afectísimo subordinado.—Antonio de Orleans.—Ceuta 17 de Marzo 1881.» Los infantes, según afirma un periódico de Ceuta, se mostraron sumamente complacidos en aquella plaza.

Segun La Voz del Pirineo, se han verificado en Puigcerdá los festejos cívico-militares-religiosos que con motivo del aniversario del ataque de los carlistas á aquella villa, tienen lugar cada año con verdadero entusiasmo patriótico.

Varios operarios de los que se dedican á la elaboración del calzado de señora en un taller de Tortosa, se han declarado en huelga, anticipándose á la anunciada para el 1.º de mayo próximo, pidiendo que se les abone un real más por cada par de calzado.

Con el mismo trabajo hubieran podido pedir dos, y hubieran adelantado más camino.

Los periódicos que así propio se llaman católicos, como si los demás no lo fuéramos, dan cuenta de varias conversiones á nuestra Santa religión de parte de otros tantos librepensadores. No nos maravilla, porque si la religión que profesamos es la verdad y la verdad es una y con ella el error no prevalece, nada de particular tienen que los que viven en el error vengán á nuestro campo reconociendo lo que inútilmente negaron, y acogiéndose al amparo benéfico de la iglesia de Jesús en donde todo es vida y consuelo.

Los azucareros de Granada y Málaga

de variaciones á cuál mas linda.

En esto de las jaquettes se estilan igualmente mil combinaciones de seda, terciopelo y encaje, negro todo generalmente, y telas claras ó oscuras con oro y adornos ricos de pasamanería, pedrería, encajes, plumas, etc.

Sombreros.

Apenas aparece ninguno donde no haya oro y pedrería, sobre todo en las capotitas, mas monas y reducidas que nunca. Algunas no son mas que un pedazo de tul arrugado, montado sobre unos alambres finos y realzado con un grupo de flores, con spirit, y por supuesto galón de oro con cabouchons y otras imitaciones de piedras preciosas.

Los sombreros propiamente dichos, son también muy ligeros, de tul en su mayor parte, no llegando aun la época de los de paja, y adornados con lazos y flores.

Los colores en moda suelen ser chillones y raros; pero el buen gusto consiste en no elegir mas que los que van bien á

han elevado una oposición al presidente del Consejo de ministros pidiendo que, en vista del poco rendimiento que ofrece la caña, se suprima este año el impuesto que grava á dicho artículo á fin de evitar los malos que de otro modo sufriria el proletariado si las fábricas no pudieran abrirse á causa del excesivo tributo que creen se les ha de exigir.

Hoy debo profesar en el Convento de la Providencia de Figueras una novicia, predicando en tan solemne acto el incansable orador sagrado señor Torró.

En la inspección de vigilancia de Huesca, se ha presentado un individuo pidiendo ingresar en la cárcel por hallarse sin recursos y abandonado de su familia. Como no se accediera á su estraña petición, salió á la calle, rompió á pedradas un farol del alumbrado público y volvió á presentarse á la autoridad, declarándose autor del hecho. Entonces fué puesto á disposición del gobernador.

Por noticias particulares que se ha proporcionado uno de nuestros compañeros, podemos adelantar á los lectores de LA LUCHA la mayoría de los nombres de los artistas que forman el cuadro de declamación que el día 23 del actual empezará á funcionar en el Teatro Principal de esta ciudad.

El hermoso lienzo que representaba la batalla de Plewna, que admiraron los barceloneses y cuantos visitamos la Exposición universal, ha quedado reducido á pavesas en menos de un cuarto de hora en Buenos Aires. Costó la pintura, que tan pingües ganancias ha reportado, 360.000 francos. La conducción á la capital del Plata ascendió á 20.000 pesos. Comenzó el fuego á las nueve de la noche y á los pocos minutos el panorama estaba convertido en espantosa hoguera.

Oimos decir ayer tarde, que anoche debían reunirse los señores Carreras (don Vicente), Solanillónch, Ametller (D. José), Canals y otros con los individuos del Comité conservador para acordar una candidatura para las próximas elecciones municipales porque, según la persona que nos dió la noticia, unidos solos esos elementos, creen tener la victoria segura.

Nosotros consignamos y solo decimos, que no es ese el camino que conduce á una inteligencia robusta entre elementos monárquicos.

Leemos en un colega de Barcelona:

Varias comisiones de obreros de diferentes ramos de industria, han visitado al Gobernador civil, manifestándole que se hallaban dispuestos á trabajar el día primero de Mayo, siempre que la autoridad les proteja contra las coacciones. El señor Gonzalez Solés contestó que se halla dispuesto á defender en todas épocas la libertad individual, dando el correspondiente merecido á quien pretenda cohibirla.

Antes de ayer salió para Madrid nuestro querido amigo el señor Marqués de Robert.

También se encuentra ya en la villa y corte el señor Marqués de la Torre.

De El Clamor del Majisterio.

Rogamos al señor Gobernador Civil de Gerona, se digne dictar las providencias necesarias para que la población de Porthou satisfaga al digno Maestro que fué de aquella población D. Pedro Paig, sus cuantiosos atrasos.—Ya hemos dicho, y lo repetimos, que la suerte de los Maestros está hoy en manos de los

la cara.

Los velos se usan blancos moteados de negro, negros finisimos con motitas de oro, ligeramente rojizos para de noche.

Accesorios.

Los guantes, aun de cabritilla, piel de Suecia del color de la piel ó gris claro; si no son de vestir, con cadenas de realce, como los de los hombres; largos, según la manga.

En sombrillas y en tout cas existe tanta variedad y abundancia, que es poco menos que imposible detallarlos. Están muy en boga los en tout cas de estilo Luis XV, de tela rayada y puño de porcelana ó plata vieja; prevalecen los tonos claros. Hablaré también de bastones altos para señora, precisamente como en tiempo de Luis XV.

¿Quién sabe las cosas que la moda irá resucitando?

Gobernadores civiles, ya que las Juntas provinciales solo pueden secundar su acción ejecutiva.

En París hay menos pulmonías que en Madrid, porque los doctores conocen y recetan más el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición, un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentin y Compañía, Banqueros y Expendiduría general de la lotería en Hamburgo, y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una bien importante fortuna.

UN CALDAS DE MALAVELLA se vende en una casa-torre con jardín. Darán razón Forsa, 15, 1.º—GERONA.

GOTA Y REUMATISMOS.

Se curan con el tratamiento inglés Alarcon de Marbella's depurativo vegetal, energético eliminador de los humores y principios nocivos de la sangre, hace desaparecer dolores é hinchazon en dos dias. El tratamiento compuesto de dos frascos y caja de piloras é instrucciones, se halla de venta en todas las farmacias y droguerías á 10 pesetas. El Dr. Guardeno, especialista en todas las afecciones reumáticas, representante de dicho medicamento, que permanecerá en ésta breves dias, recibe consulta de 10 á 5, en el Hotel Italianos de esta ciudad.

Anomalia inexplicable.

No deja de tener importancia y causar estrañeza lo siguiente que refiere La Correspondencia de Valencia llegada antes de ayer en estas líneas;

Un bizarro teniente de infantería, don Francisco Garrido, administrador del campamento de Paterna, siendo sargento primero con grado de oficial en Cuba, el 4 de febrero de 1878 cayó gravemente herido en la acción de la Trocha de Maceo. Le dejaron como muerto, pues recibió 10 heridas, todas ellas de gravedad, y despues de grandes penalidades y sufrimientos, pues fué hecho prisionero, el gobierno recompensó el heroico proceder de este valeroso oficial dándole el empleo de teniente. Pero es el caso que, el mismo gobierno acordó abrir sumaria en averiguación de si se había portado ó no con valor la columna á que pertenecía el sargento Garrido, en cuya sumaria, se le envolvió, y en ella ha estado trece años, hasta hace poco, en que el actual ministro de la Guerra, comprendiendo la falta de lógica que existia sumariando á un individuo á quien, por su proceder, se habian concedido dos empleos de un golpe, ha ordenado sobreseer la causa, declarando que el teniente Garrido fué en-

vuelto en ella por equivocación. La conducta del Sr. Azcárraga merece nuestros plácemes. Al teniente Garrido le damos la más cordial enhorabuena, deseándole haga efectivos los sueldos devengados desde aquella fecha, que es de justicia se le abonen.

Una de las Agencias de más crédito en Madrid, la más activa y mejor organizada tal vez, es la conocida Agencia Almodóbar (Puerta del Sol, 9, entresuelo izquierda), que se encarga de la defensa de todos los recursos de casación y contencioso-administrativos que se le confien; y en general de cuantos asuntos judiciales, administrativos y particulares se le encarguen.

Estamos seguros de que cuantas personas encomienden sus asuntos á dicho Centro, quedarán altamente satisfechas de sus servicios.

Las referencias que tenemos de la expresada Casa, no pueden ser más excelentes.

Anuncios.

POSITIVAS VENTAJAS

EMULSION SCOTT

ACEITE DE BACALAO

La facultad Médica de todo el mundo, así las reconoce porque es GRATA AL PALADAR, DIGERIBLE, ASIMILABLE, NUTRITIVA Y TONICO RECONSTITUYENTE. Posee todas las virtudes del aceite de bacalao SIN NINGUNA de sus DESVENTAJAS.

Es un hecho fuera de duda, que la feliz idea de Emulsionar el Aceite de Hígado de Bacalao con la Glicerina y los Hipofosfitos ES LA FORMULA MAS RACIONAL de administrar esos importantes factores, necesarios a la formacion y desarrollo del SISTEMA MUSCULAR OSEO Y SANGUINEO de todo lo que claramente se deduce que la EMULSION DE SCOTT.

ES TRES VECES MAS EFICAZ QUE EL ACEITE DE BACALAO SIMPLE.

De Venta en todas las Droguerías y Farmacias.

VINO DE QUINUM LABARRAQUE

aprobado por la Academia de Medicina de Paris es el resumen, la condensación de todos los principios activos de la quina. « Algunos gramos de Quinum producen el mismo efecto que muchos kilos de Quina. » (Robiquet, prof. de la Escuela de farmacia de Paris).

« Despues de haber buscado durante largo tiempo un tónico poderoso, lo he encontrado en vuestro Quinum al cual considero como el reparador por excelencia de las constituciones agotadas. »

« El Vino de Quinum de Labarraque es el más útil complemento de la Quina en el tratamiento de las Calenturas intermitentes. Sus efectos son particularmente de notar en las calenturas antiguas de acceso y en la caquexia palúdica. »

Se vende en todas las farmacias y en Paris, 19, rue Jacob, Casa L. FRERE, A. CHAMPIGNY, et Co, succrs.

Deposito al por mayor, en Madrid: MELCHOR GARCIA, Capellanes, 1, Duplo 1.º; — al por menor, en Gerona: JOAQUIN AMETLER, farmacéutico.

Teatro Principal.

Sociedad artistica.

Primer actor y director de escena, Ricardo Valero.—Director Gerente, Rafael Bermudez de Castro.—Actrices.—Bedilla (Matilde).—Landeira (Aurora).—Característica (en ajuste).—Valero (Carmen).—Vallejo (Joaquina).—Actores.—Bermudez de Castro (Rafael).—Calle (Julio).—Estrada (Antonio).—Huertas (José).—Valero (Ricardo).—Valero (Ernesto).—Apuntadores.—Joaquin Perramon y José Bernaber.—Representante de la empresa, José Blanca.

Movimiento de poblacion. NOTA de los Nacimientos y Defunciones ocurridos en esta Ciudad, suministrada por LA NEOTAFIA, de conformidad con el Registro Civil. Dia 15.—Nacidos.—Varones, 1.—Hembras, 0. Muertos.—Amerio Escarrá 73 años. MATAS. Boletin religioso. SANTOS DE HOY. Sta. Engracia, vg. CUARENTA HORAS. Están en la Iglesia de las Bernardas. Imprenta de LA LUCHA, plaza del Grano, 6.

Invitación para participar á la próxima GRAN LOTERIA DE DINERO.

500,000 Marcos ó aproximadamente Pesetas 625,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Loteria de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo,

Table with 2 columns: Premio (Prize) and Amount. Includes prizes like 300,000, 200,000, 100,000, 75,000, 60,000, 55,000, 50,000, 40,000, 30,000, 15,000, 10,000, 5,000, 3,000, 2,000, 1,500, 1,000, 500, 148, 300, 200, 510, 127, 100, 94, 67, 40, 20.

La Loteria de dinero bien importante, autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 100.000 billetes, de los cuales 50.200 deben obtener premio con toda seguridad. Todo el capital que debe decidirse en esta Loteria importa M. COS 9,553,005 PESETAS, 12.000,000.

La instalación favorable de esta Loteria está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 50.200 premios, hallaran seguramente su decisión en 7 clases sucesivas. El premio mayor de la 1.ª clase es de 50.000 Marcos, de la 2.ª, 35.000, ascendiendo en la 3.ª á 60.000, en la 4.ª á 65.000, en la 5.ª á 70.000, en la 6.ª á 75.000, y en la 7.ª clase podrá en caso mas feliz eventualmente importar 500.000, especialmente 300.000, 200.000 Marcos, etc. La casa infrascrita invita por la presente á interesarse en esta gran Loteria de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos, se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Mútuo, estendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio, fácil á cobrar, ó en sellos de correo.

Un billete original entero, Rs. vn. 30. Un billete original medio, Rs. vn. 15.

El precio de los billetes de las clases siguientes, como tambien la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos los pormenores, se verá en el prospecto oficial. Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan provistos de las armas del Estado, como tambien el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convenga á los interesados, los billetes podran devolverse, pero siempre antes del sorteo y el importe remitido, será restituido. Se envía gratis y franco el prospecto á quien lo solicite. Los pedidos deben remitirse lo más pronto posible, pero siempre antes del

5 DE MAYO DE 1891. Valentin y Cp. Expendiduría general de loteria. HAMBURGO. (ALEMANIA)

—¿Es decir que por qué hasta ahora he consentido...

—¿Quieres imponerme condiciones?

—Yo...

—Sabe de hoy para en adelante que al marido le toca mandar, y á la esposa obedecer.

Amalia no pudo contener sus lágrimas al verse así tratada de un hombre cuya honra había sacrificado sentimientos que quizá otras mujeres sacrificar no supieron.

Ante sus lágrimas, el barón hizo un gesto de disgusto y sin decir palabra salió de la estancia, y poco despues de la casa.

XVII.

Aun no hacía dos minutos que el barón había salido de su casa, cuando don Enrique entraba en ella.

Amalia le recibió, y aunque se esforzó en ocultar á don Enrique el estado de su ánimo, no quedó desapercibido para él.

Como siempre, don Enrique estuvo fino, atento y obsequioso con Amalia, aunque sin dar lugar á que pudieran traslucirse sus intenciones.

Profundo conocedor del corazón humano, y á pesar de que había adivinado algo de la escena entre los dos esposos, procuró cuidadosamente evitar que la conversación recayera en el barón.

Además D. Enrique había adoptado la táctica de ponderar mucho las buenas cualidades del barón y así lo hacía siempre que se hablaba de él, á pesar de que siempre procuraba evitar su vista, ó al menos así lo parecía.

Cada vez que así sucedía, Amalia no podía menos de hacer comparaciones, y como contrastaban tanto la solicitud y ternura de don Enrique con el alejamiento y el desdén de su marido, iba creciendo una inclinación natural en don Enrique á medida que se aumentaba su desapego al marido.

Y esto se iba verificando en el corazón de Amalia de un modo tal, que ella no se apercibía siquiera.

Don Enrique tenía talento y sabia hacer resaltar las prendas que le adornaban de un modo que no podia menos de seducir á las incautas víctimas elegidas por su orgullo.

Si era difícil escapar á la astucia que él po-

Y en don Enrique el orgullo de que en las listas de víctimas sacrificadas á sus locos triunfos, figurase una más.

—Desdichada Amalia!

XIX.

Las relaciones de don Enrique con Amalia duraron, no obstante, mucho mas de lo que era costumbre en aquel libertino.

Nadie tampoco se apercibió de semejante suceso, porque, don Enrique, en obsequio á Amalia, no hizo la más ligera variacion en su conducta.

Peró como es raro que actos de esta naturaleza puedan permanecer ocultos por mucho tiempo, un descuido de Amalia dió lugar á que se descubriera.

Amalia amaba ya á don Enrique tanto, como había llegado á aborrecer á su marido.

Don Enrique tuvo que guardar cama algunos dias, y ya que su estado no le permitiera ir á la casa del amante, Amalia quiso tener noticias diarias de su amante, por lo que entabló con él una correspondencia en que

PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre la reconstituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las PILDORAS HOLLOWAY restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de piedra, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL,

RELATIVA AL USO DE DICHO MEDICAMENTO,

ENVUELVEN LAS CAJAS DE PILDORAS Y BOTES DE UNGUENTO.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 353, Oxford-Street, Londres.



TODAS LAS CASAS—especialmente aquellas donde hay niños—deben estar provistas del

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer,

cuyo pronto uso ha salvado innumerables vidas. El efecto es inmediato y seguro. Para la tos, promueve la expectoración y suaviza la membrana irritada. Es el más famoso y eficaz

Remedio para la Tos

en todo el mundo; no tiene igual como remedio para el asma, bronquitis, inflamación de las glándulas, pérdida de voz, tos ferina, crup y las enfermedades pulmonares repentinamente que los niños están expuestos. Tomado al principio, cura muchas veces la tos y siempre retardando su progreso; y aun en los períodos avanzados de la enfermedad alivia la molesta tos y promueve el necesario reposo. Una medicina tan eficaz, agradable al paladar y económica como el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer, debe tenerse siempre á mano para un caso imprevisto ó emergencia repentina.

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer

PREPARADO POR EL DR. J. C. AYER Y CIA., Lowell, Mass., E. U. A. De venta en las principales farmacias y droguerías.



CUANDO LA SANGRE está adolecida ó impura, todos los órganos y fibras del cuerpo se debilitan é incapaces para resistir las enfermedades predominantes. Entre otros

Síntomas de Sangre Viciada

se cuentan los divinos, carbúnculos, granos, erupciones, mal de ojos, úlceras, tumores é hinchazón de las glándulas. Para cortar estos males de raíz, purifíquese la sangre con la Zarparrilla del Dr. Ayer. Esta medicina ha mantenido su reputación universal por cerca de medio siglo como el mejor

Purificador de Sangre.

Es un extracto altamente condensado de los más poderosos vegetales alterativos é tónicos. Es el remedio más efectivo para la escrófula é igualmente beneficioso para la gota, reumatismo, catarro é hidropesía, lo mismo que para los desarreglos del hígado y riñones. Es una medicina para hombres, mujeres y niños. Tener cuidado de pedir la

Zarparrilla del Dr. Ayer,

PREPARADA POR EL DR. J. C. AYER Y CIA., Lowell, Mass., E. U. A. De venta en las principales farmacias y droguerías.

En la Imprenta de este Diario se hacen toda clase de trabajos á precios económicos.

Código Civil

Tendrá CUATRO TOMOS, precedido cada uno de un estudio comparativo con los proyectos de 1851 y 1882 y principales códigos extranjeros; los artículos van comentados. Obra notable é indispensable en todo bufete y biblioteca; comprende todo el Código Civil en tomos en 8.º mayor de más de 200 páginas que se venderán al precio de 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias, dirigiéndose á D. Luis Martínez, calle del Correo 4-3.º—Madrid, entendiéndose pago adelantado.

CARNE y QUINA
El Alimento más reparador, unido al Tónico más energético.

VINO AROUD con QUINA

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE

CARNE y QUINA son los elementos que entran en la composición de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este fortificante por excelencia. De un gusto sumamente agradable, es soberano contra la *Anemia* y el *Apocamiento*, en las *Calenturas* y *Convalecencias*, contra las *Diarreas* y las *Afecciones del Estómago* y los *Intestinos*. Cuando se trata de despertar el apetito, asegurar las digestiones, reparar las fuerzas, enriquecer la sangre, entonar el organismo y precaver la anemia y las epidemias provocadas por los calores, no se conoce nada superior al *Vino de Quina de Aroud*.

Por mayor, en Paris, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Sucesor de AROUD. SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.

EXIJA SE el nombre y la firma **AROUD**

JOSÉ RAMONET Y RIU,

Dibujante-grabador de clichés para la Imprenta.

PREMIADO EN DOS CONCURSOS

BARCELONA—Calle de los Angeles, 4, entresuelo.—BARCELONA.

Para anuncios, catálogos, revistas, obras técnicas y toda clase de ilustraciones. Especialista en maquinaria, cerrajería, fundición, fumistería, muebles y demás artes industriales. Vistas de fábricas, música, mapas, medallas, escudos y toda clase de ornamentación.

—Caligrafía de escritura y adorno, con la mayor riqueza y pulcritud de arte que se recomiende. Copia de manuscritos y títulos nobiliarios.—*Delineante*. Levantamiento y copia de planos de maquinaria, aparatos, etc., para patentes.—*Grabador y dibujante litógrafo*.—*Academia de caligrafía y grabado litográfico*.—Los señores de provincias que quieran honrarnos con sus órdenes, pueden mandarnos apuntes ó fotografías, y en caso necesario pasamos á cualquier punto de residencia á tomar planos ó croquis de los dibujos que se deseen.—Ofrecemos presupuestos para trabajos de importancia y facilidades de pago á pequeños industriales.—Con nuestro procedimiento de fotograbado, siempre pueden reproducirse del mismo original cuanto tros clichés y en cuantos tamaños se deseen por un insignificante coste.—Á solicitud mandamos á vuelta do correo variedad de muestras de nuestros trabajos.



Bálsamo de FERNOLINE

Todas las familias deben tener un frasco.

Este maravilloso bálsamo está compuesto con el *Extracto Puro del Pino amarillo*, y es completamente vegetal.

Con las aplicaciones locales de este excelente medicamento se obtiene la rápida curación de los dolores reumáticos, de la neuralgia, ya sea facial, inter-costal ó ciática; de los tumores blancos, calambres de las piernas y brazos; hinchazones, dislocaciones, esguinces, quemaduras, sabañones, lobanillos y toda clase de contusiones, golpes y picaduras de insectos.

Lo prescriben los doctores en el extranjero para curar los dolores que notan muchos enfermos en el cuello, pecho y espaldas, pues gracias á la rotabilidad de este remedio, aplicado sobre la piel se absorbe una cantidad variable, según la superficie de aplicación, y penetra hasta la parte dolorida, sin acarrear los males que con frecuencia se observan empleando otros similares.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

UNICOS AGENTES EN ESPAÑA

Vilanova, Hermanos y Comp.—BARCELONA.

por la luz de lo que creía agradecimiento y tardó poco en ser devorada por su llama.

Amalia se había atrevido á molestar al baron con lo que éste llamaba absurdas exigencias, y tuvo lugar una escena más desagradable de la que poco antes hemos narrado á nuestros lectores.

Don Enrique, que como hemos dicho atisbaba la ocasión de declararse, aprovechó hábilmente la coyuntura.

Y lo que antes no lograra en Amalia su ardiente amor por Ataulfo, pudieron recabarlo las arteras mañas de don Enrique.

Solo había en ello una diferencia. Cuando Amalia supo hacerse superior al sentimiento de amor que albergaba, las caricias y las atenciones del baron eran estremadas.

Cuando Amalia cedió á las hábiles maniobras del astuto don Enrique, el despecho devoraba su alma.

Además Ataulfo había cedido de su empeño á la primera resistencia que encontró al paso.

Don Enrique había preparado el terreno y escogido la ocasión oportuna.

Es que en Ataulfo dominaba el amor

seia en grado eminente, en aquella ocasión coadyuvaba el buen resultado de sus planes la conducta del baron.

XVIII.

Desde el día en que tuvo lugar la escena que hemos descrito entre el baron y Amalia, don Enrique se mostró doblemente afable y tierno con aquella.

En cuantas ocasiones Amalia iba ó venia de alguna reunion, estaba el galante don Enrique dispuesto á ofrecer su brazo á la desdénada esposa.

En el corazón de Amalia había brotado ya, y sin creerlo ella misma, una chispa de amor.

Amalia creía simplemente que aquello que en él sentia, no pasaba de ser agradecimiento á las bondades de don Enrique.

Este acechaba la ocasión oportuna de declararse, pero como antes, ocultó sus intenciones aun más si cabe.

Amalia, como la mariposa, se sentia atraida

Amalia, que veía á todas sus amigas casadas acudir á las diversiones acompañadas de sus maridos, cuando ella no podía contar con otro acompañante que su tia anciana, pensó quejarse á su marido y ver si de este modo lograba atraerlo al buen camino.

Un día en que el baron contra su costumbre se habia quedado en casa, creyó ser momento oportuno para producir su queja, por lo que llamando á su esposo, le hizo sentar á su lado, y con todo el afectuoso cariño que era natural en ella, le dijo:

—¿Porqué me escatimas tanto las ocasiones de pasar algunos ratos á tu lado?

—Porque estoy ocupado en mis negocios y además ya no estamos en la luna de miel, le contestó el baron de un modo bastante seco.

Amalia se mordió los labios.

—¿No ves á todas nuestras amigas ir al teatro, á los bailes y reuniones acompañadas siempre de sus maridos? ¿Qué ha de decir la gente al ver tu alejamiento inexplicable?

—Ya tienes á tu tia. ¿A qué viene quejarse ahora? Ya debias haberte acostumbrado á ello.